

Crece apoyo de los colombianos hacia el proceso de paz **Caracol | 09/18/2014**

Más de 1.500 encuestas hechas cara a cara a lo largo y ancho del país muestran como las variables de respaldo al proceso de paz aumentan significativamente en comparación al año 2013.

Sin embargo, a pesar de que la gente está empezando a familiarizarse con el postconflicto, persiste la resistencia a que los jefes guerrilleros lleguen al Congreso o tengan algún tipo de concesión por parte de la justicia.

Datos más relevantes

- Sólo el 21 % de los colombianos respalda la participación en política de la guerrilla.
- Sólo el 16 % quiere que la guerrilla tenga cupos directos al Congreso
- El 18,4 % estaría de acuerdo con que las Farc hagan un partido político
- El 11 % votaría por un ex guerrillero para la alcaldía de su municipio, en 2013 sólo el 7%
- Si un exguerrillero gana las elecciones el 41 % respetaría el resultado electoral

Postconflicto

- El 47 % de los colombianos cree que es posible una reconciliación en Colombia, ítem que creció en más de 7 puntos respecto a 2013
- El 21 % de los colombianos aceptaría que guerrilleros rasos desmovilizados no paguen cárcel
- El 33 % estaría de acuerdo en que haya ayudas económicas para los desmovilizados
- El 50 % de los colombianos aprobaría tener un desmovilizado como compañero de trabajo, este ítem esta en 36% el año anterior
- Sólo el 23 % de los colombianos aceptaría que su hijo fuera amigo de un desmovilizado
- El 50 % de los colombianos no tendría problema en que un ex guerrillero fuera su vecino
- Aun con cifras sin confirmar la mayoría de los colombianos votaría un eventual referendo por la paz

En cuanto a la imagen de las instituciones colombianas, siguen siendo los partidos políticos y los sindicatos las menos confiables y más impopulares. La Iglesia, la Fuerza Pública, los medios de comunicación y la Policía son los que más aceptación tienen.

El análisis de 2013, hecho durante el paro campesino, arroja que un 50 % de los colombianos aprueba el Gobierno del presidente Santos, sin embargo en 2014 la cifra no mejora.

Para Juan Carlos Rodríguez, subdirector del observatorio de la democracia de la Universidad de Los Andes, esto se debe a que ha calado en la opinión pública el discurso de la oposición y al mal manejo que se le ha dado por parte del Gobierno a la protesta social.

[Cerrar](#)

Derechos Reservados. Caracol S.A. www.caracol.com.co